

Biografías

JOSÉ CALZADO LÓPEZ

José Calzado nació en Bolaños de Calatrava el 17 de Abril de 1680. Fue un religioso franciscano que fue conocido dentro de la Orden como el *“Padre Bolaños”* en referencia a su localidad de nacimiento. Tras su ordenación sacerdotal dentro de la Orden de San Francisco (el 17 de mayo de 1794), y profesar en la provincia franciscana de San José, ejerció en varios conventos de la provincia de Madrid como *“Guardián y Lector de Filosofía y Teología”* durante dieciséis años.



Cuando ejercía en el Convento de la Inmaculada Concepción de Barajas (Madrid) fue nombrado Confesor del Infante Carlos de Borbón (18 de octubre de 1731), que luego sería el futuro Carlos III, Rey de España, Nápoles y Sicilia. Esto hizo que tuviera que trasladarse a vivir a Nápoles. Allí fue nombrado Arzobispo de Nápoles y Custodio Provincial de la ciudad el 9 de febrero de 1737.

Por su carácter y sus conocimientos fue nombrado, por el Papa Clemente XII, Arzobispo de Nisibe el 24 de noviembre de 1738.

De sus idas y venidas a la corte napolitana existe una anécdota que le ocurrió al Padre Bolaños. Así una de las tardes que acudió para confesar a Madama Laura, Dama de la Corte de la Reina Doña Isabel Farnesio (segunda esposa del rey Felipe V y madre de Carlos III), iba junto a un mozo del convento que llevaba unas muchas y portaban además unas limosnas como socorro necesario para mantener a los pobres de lugar. Pasando por el Puente del Espíritu Santo, que servía para cruzar el Arroyo Griñigal, fueron asaltados por *“unos gitanos”*.

En 1753, todavía seguía ejerciendo en la ciudad napolitana, y por su avanzada edad solicitó al Padre Juan de Consuegra, que era el Provincial franciscano de San José, que le mandara un compañero para ayudarlo en el buen desarrollo de su ministerio.

Unos años después regresó a Madrid donde falleció en el Convento de San Gil, el 7 de abril de 1761, habiendo hecho donación de sus objetos litúrgicos personales a la Iglesia Parroquial de San Felipe y Santiago de Bolaños de Calatrava.

El depositario de los bienes del Padre Bolaños fue, en Madrid, Francisco Algotbar, quien las entregó al almagraño Francisco Tello, como albacea testamentario, siendo testigos Gaspar Abeleda, Manuel Antonio de Siles, Thomas Fernández de Lanza, todos ellos vecinos de la villa de Almagro. Posteriormente Tello hizo entrega de estos bienes al calatravo Frey Benito Bernardo María de Salazar y Miranda.

El acta notarial de este legado dice:

“En la villa de Almagro a once de diciembre de mil setecientos sesenta y un años: ante mí el escribano público y testigos pareció frey D. Benito Bernardo María de Salazar y Miranda del

hábito de Calatrava cura rector de la iglesia parroquial de la Madre de Dios de esta villa y de la de su anejo de la de Bolaños, y como tal dijo y confesó haber recibido de Francisco Tello de esta vecindad, los bienes y alhajas que se expresarán y son los mismos que legó y mandó a dicha parroquial de la villa de Bolaños el Ilmo. Señor D. Fray Joseph de Bolaños arzobispo de Ninive, ya difunto por el testamento y última disposición que otorgó los cuales son a saber...

Las piezas donadas fueron: tres ricos pectorales de oro zafiros, diamantes y esmeraldas, el báculo pastoral, dos mitras y tres bonetes de paño, más dos escudos de armas, dos fuentes, un jarro, un platillo con dos vinagreras, una palmatoria y campanilla de plata, dos cálices con sus dos patenas más dos candeleros de latón.

En cuanto a ropas litúrgicas: cuatro albas, varios roquetes, casullas de tisú de oro y de plata y dos de seda con galones de oro y seis dalmática; además de *“otras varias cosas que sería prolijo detallar”*.

En una antigua talla de San José y el Niño Jesús, que fu destruida en Bolaños en 1936, el Niño llevaba en sus brazos una *“Cruz Pectoral”* regalo del Arzobispo José Calzado.

El Rey Carlos III, tras el fallecimiento de José Calzado, eligió como su sucesor en Nápoles al Padre Joaquín de Eleta.



FUENTES:

<https://www.catholic-hierarchy.org/bishop/bbolanosc.html>

<http://www.almagro.es/el-cronista-oficial/noticia/fray-jose-de-bolanos-arzobispo-de-napoles-y-ninive-confesor-de-infante-carlos-de-borbon-mas-tarde-carlos-iii-de-espana>

https://es.wikipedia.org/wiki/Jos%C3%A9_Calzado_y_L%C3%B3pez

https://crsagrada.blogspot.com/2022/10/blog-post_30.html